



Síntesis Informativa

12/Febrero/2024

SECRETARIO

(B057) Rompen récord exportaciones agroalimentarias en 2023, superan los 51 mil mdd: Agricultura

Las exportaciones agroalimentarias de México rompieron un nuevo récord, al totalizar 51 mil 874 millones de dólares, un aumento de 3.9% en comparación con 2022, mientras que las importaciones cayeron 0.07%, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. El titular de **Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, destacó que las ventas al exterior de alimentos mexicanos superaron por primera vez la barrera de los 50 mil millones de dólares, lo que contribuye a la dinámica económica, generación de empleos y llegada de divisas, sin descuidar el abasto nacional. **Ovaciones, 25 / La Crónica, 12 / 24 Horas, 18 / El Heraldo de México, 18 / El Valle Edomex, 2 / La razón de México, 22 / Contra Réplica, 12 / Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000982nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000565nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000411nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000063nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000524nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024001029nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000308nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000823nc.pdf

https://oncenoticias.digital/economia/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-rompen-record-en-2023/326994/

https://www.masnoticias.mx/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd-agricultura/

https://www.tallapolitica.com.mx/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd-agricultura/

https://xeva.com.mx/nacional/225852/mexico-alcanza-los-51874-mdd-en-exportaciones-agroalimentarias-en-2023

https://www.quadratin.com.mx/economia/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mmdd/

https://hiptex.com.mx/noticias/51770/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd-agricultura

https://referentemx.com/nota.php?id=1416

https://www.forbes.com.mx/mexico-alcanza-los-51874-millones-de-dolares-en-exportaciones-

agroalimentarias-en-2023/

https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1756815608442724657

https://www.hoytamaulipas.net/notas/553048/Rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd-Agricultura.html

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/02/11/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd-agricultura/

https://losreporteros.mx/mexico-rompe-record-en-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd/

Hoja 1 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://www.tierrafuerte.mx/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd-agricultura/#:~:text=Al%20cierre%20de%20203%2C%20las,de%20Agricultura%

https://acustiknoticias.com/2024/02/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023-superan-los-51-mil-mdd-agricultura/

https://www.poderinformativo.com.mx/rompen-record-exportaciones-agroalimentarias-en-2023/https://www.contrareplica.mx/nota-Exportaciones-agroalimentarias-de-Mexico-alcanzan-record-historico-en-2023-202411250

https://www.infobae.com/america/agencias/2024/02/11/mexico-alcanza-los-51874-millones-de-dolares-en-exportaciones-agroalimentarias-en-2023/

Iniciativas presidenciales en agricultura garantizarán apoyos y bienestar a productores y pescadores

El paquete de iniciativas de reformas constitucionales, presentadas como parte del proyecto de nación del Ejecutivo federal, considera cuatro programas prioritarios con la intención de reforzar las acciones del rescate del campo y garantizar un apoyo anual a productores campesinos y pesqueros de pequeña escala del país, así como la dotación gratuita de fertilizantes y el mantenimiento de precios de garantía, dio a conocer el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula**. Al participar en la conferencia matutina de Palacio Nacional, el funcionario federal expuso que los cuatro programas prioritarios son Producción para el Bienestar, Fertilizantes para el Bienestar, Bienpesca y Precios de Garantía, los cuales son ejecutados en la Sader desde el arranque de la presente administración federal. **2000 Agro**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024103163wd.pdf

Es necesario considerar estratégica y prioritaria la producción agrícola, como plantea AMLO

En la reciente entrega de fertilizantes que encabezaron la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) Víctor Villalobos Arámbula**, en el municipio de Teotihuacán, López Bazan destacó la importancia de que esos insumos se entreguen sin intermediarios. De acuerdo con Arell Cerón Trejo, coordinadora del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar, esa fue una de las características principales que se buscó con dicho programa impulsado por el gobierno federal, aunado a la simplificación de trámites para poder ser uno de los beneficiados. **Portal, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000201nc.pdf

Sacapuntas / Más apoyo para productores

El gobierno mantiene su esfuerzo por apoyar a los productores agrícolas. Esta vez, la **Secretaría de Agricultura**, de **Víctor Villalobos**, inició la entrega gratuita de 27 mil 912 toneladas de fertilizante a 59 mil 98 productores de pequeña y mediana escala en Zacatecas. Señaló que el gobierno apoyará a 18 mil 510 mujeres y 40 mil 588 hombres productores zacatecanos para cubrir una superficie de 116 mil 696 hectáreas de cultivos. **El Heraldo de México. 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000581nc.pdf

Hoja 2 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Desde el Piso de Remates / Certificado para exportación de aguacate / Maricarmen Cortés

El Premio Naranja Dulce es para el secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, porque actuó de inmediato ante las quejas de un grupo de senadores que le pidieron al presidente Biden, a Katherine Tai, representante Comercial, y a Thomas Vilsack, secretario de Agricultura, su apoyo para frenar la deforestación en Jalisco y Michoacán por la creciente exportación de aguacate mexicano a Estados Unidos. La Sader, junto con la Secretaría de Medio Ambiente y el gobierno de Michoacán (al que seguramente se incorporará el de Jalisco), acordaron con los productores crear un certificado de exportación para garantizar que el aguacate no está producido en una huerta que no cuiden la reforestación, porque sí se han detectado zonas de producción de aguacate que presentan este problema. Excélsior, 4 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024001288nc.pdf

SECRETARÍA

(B057) Exportaciones del agro superaron a las importaciones

En 2023 el valor de las exportaciones agroalimentarias creció 3.7% y el de las importaciones aumentó 1.1 por ciento en relación con 2022, reportaron la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, al destacar que 38 por ciento de las compras del exterior corresponden a granos y oleaginosas. La Jornada, 12/ El Financiero. 8/ Reforma. 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000735nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024001044nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000823nc.pdf

(B055) Reconversión de pastos en Coahuila: Sader identifica oportunidad para la ganadería

En atención a los efectos del cambio climático en el sector pecuario y su impacto en las regiones productivas del país, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) promueve la siembra de pasto buffel como alternativa de reconversión y de aprovechamiento en la actividad ganadera.

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/reconversion-de-pastos-en-coahuila-sader-identifica-oportunidad-para-la-ganaderia.html

Siniestradas, 1.17 millones de ha en 2023

México registró un total de un millón 117,783.52 hectáreas (ha) siniestradas en el campo en el 2023, dicho de otro modo, esas áreas fueron sembradas, pero los cultivos en ellas no lograron germinar.Los datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera** (SIAP) de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** revelaron que la cifra anterior es mayor en 541% a lo que se registró en el 2022, ya que para ese momento el monto fue de

Hoja 3 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





174,323.09 hectáreas. Si se compara el dato del año anterior con la cifra más alta del que se tenía registro, el cual en ese momento era el del 2020 cuando en el **SIAP** se registraron 623,911.58 hectáreas, existe una diferencia de 79%. Con lo que se refiere a la situación por entidad federativa, los datos de la **Secretaría de Agricultura** revelaron que Durango fue el estado que registró el mayor número de hectáreas que no fueron germinadas con un total de 202.723. **El Economista. 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000621nc.pdf

López Obrador supervisa tramo 2 de Tren Maya

El programa de reforestación más grande del mundo, Sembrando Vida, tiene presencia en 24 entidades, en las que hay más de 18 mil comunidades de aprendizaje campesino y donde se acumulan mil 488 millones de plantas de árboles frutales y maderables a lo largo de un millón 106 mil hectáreas. Producción para el Bienestar, Fertilizantes para el Bienestar, Bienpesca y Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos son administrados por la **Sader** con un total acumulado de inversión que asciende a 133 mil 24 millones de pesos. **Uno más uno,** 13

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000029nc.pdf

Entrega gobernador bordos para almacenar agua

El gobernador Esteban Villegas Villarreal entregó el nuevo macrobordo de abrevadero Los Bajíos 1, que abastecerá del líquido a mil cabezas de ganado por un año y hasta por tres, si logra llenarse en temporada de lluvias. También compartió que en acuerdo con el Consejo Técnico Consultivo Nacional de Zonas Áridas (Conaza) y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** se van a desazolvar los bordos y construir nuevos. El Universal, 13 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024001154nc.pdf

La trastienda / CFE, los pendientes en Chihuahua

El jueves 15 de febrero, Chihuahua recibirá a Martín Mendoza, director de Suministro Básico de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), conocido como uno de los pesos pesados dentro de la dependencia liderada por Manuel Bartiett. Originario de esa entidad, Mendoza tiene la tarea de dar seguimiento al acuerdo establecido por el fundador de Morena en Chihuahua, Víctor Quintana, con los productores, sobre la casi impagable deuda del campo con la paraestatal, además del huachicoleo eléctrico, junto a funcionarios de la **Sader** y la Conagua. **Eje Central, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000335nc.pdf

AGRICULTURA

(B057) Exportaciones del agro hilan 14 años al alza y baten récord

En el 2023 las exportaciones mexicanas agroalimentarias (agropecuarias y agroindustriales) hilaron 14 años al alza y se incrementaron 3.9% a un récord de 51,873 millones de dólares,

Hoja 4 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





de acuerdo con las cifras que recién actualizó este fin de semana el Banco de México. El Economista, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes 12022024/12022024000522nc.pdf

Sequía pasa factura al maíz

De acuerdo con el Monitor de Sequía de América del Norte, lo anterior tendrá consecuencias inmediatas en el 2024, debido a que se espera que el país tenga un déficit alimentario debido al derrumbe en la producción del maíz y otros productos básicos, lo que implicaría mayores importaciones de estos. Con lo que se refiere al almacenamiento de las presas de uso agrícola en México, el documentó reveló que para el 2023 el nivel fue de 42.7%, dicha cifra representó un descenso del 34.8% con respecto al cierre del año 2022. El informe también evidenció que otro de los efectos de los bajos almacenamientos en los reservorios es la reducción de la superficie agrícola a sembrar en el ciclo otoño-invierno 2023-2024. El Economista, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000546nc.pdf

Inician Inscripción Programas de Rescate del Campo Mexiquense

Para honrar el compromiso de la Gobernadora del compromiso de la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez de llevar apoyo a las regiones olvidadas por administraciones anteriores, la Secretaría del Campo que encabeza María Eugenia Rojano Valdés, reforzará la inscripción a los programas "Por el Rescate del Campo" y ""Transformando el Campo" mediante caravanas itinerantes en la entidad. La Calle / Edomex /, 6 / El Sol de Toluca, 10 Portal, 4

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes 12022024/12022024000032nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes 12022024/12022024000965nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes 12022024/12022024000269nc.pdf

Va plan contra trabajo infantil

Trabajo y Previsión Social (STPS) planea realizar entre 40 mil a 42 mil visitas de inspección a los centros laborales, incluido un operativo especial contra trata y trabajo infantil, además de la revisión en outsourcing. Alejandro Salafranca, titular de la Unidad de Trabajo Digno de la STPS, agrego que existen sectores donde tradicionalemente se ha detectado el trabajo infantil, como el agrícola y comercio. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000891nc.pdf

Febrero es 10% de las ventas de todo el año para la industria chocolatera y de confitería

El Consejo de la Comunicación llevó a cabo el panel "Detrás del 14 de febrero hay: amor, amistad, empleos, desarrollo económico y social", en donde participaron Ramón Ramírez, Director de Relaciones Públicas y Fundación Cinépolis; y Paolo Quadrini, Director General de la Asociación Nacional de Fabricantes de Chocolates, Dulces y Similares (ASCH0C0),

Hoja 5 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





quienes hablaron sobre la importancia que tiene la celebración del Día del Amor y la Amistad para sus industrias. **Contra Réplica**, 3

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000330nc.pdf

Lagos y presas: inacción oficial / Ivan Restrepo

Los recientes pronósticos de las agencias internacionales sobre el cambio climático y la prevención de desastres señalan que el hemisferio norte tendrá desde marzo y hasta finales de agosto, altas temperaturas, sequía extrema e incendios por la sequedad prevaleciente. Para México los pronósticos son desalentadores: sequía prolongada y calor. Y algo no menos grave: hoy se carece de un programa de emergencia para aminorar lo más posible lo que nos espera en las ciudades y el sector agrario ante la insuficiencia del preciado elemento. La Jornada, 19

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000703nc.pdf

Sector chocolatero proyecta ventas por 20 mmdp en 2024

Este 14 de febrero, Día del Amory la Amistad, es la fecha más importante del año para el sector chocolatero nacional, donde coloca 10% del total de sus ventas anuales estimadas en 2024 en una suma de 20 mil millones de pesos, reveló la Asociación Nacional de Fabricantes de Chocolates, Dulces y Similares (Aschoco). Paolo Quadri, director de la Asociación, comentó que entre noviembre y febrero, la industria coloca el 40% de sus ventas totales del año, "es la época más fuerte en nuestras ventas, incluso sólo en febrero vendemos 10% de nuestro proyección anual por el impacto de estos días". 24 Horas, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000404nc.pdf

Incrementan restaurantes el precio de la carta ante inflación y salario mínimo

Para hacer frente a la escalada inflacionaria y al aumento al salario mínimo constante, el sector restaurantero del Estado de México este año ha comenzado a incrementar el precio de la carta. Este aumento, indicó el presidente de la Cámara de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) Estado de México, Pablo Duran Gallástegui va del 5 al 8% como máximo según lo acordado entre líderes del sector para no afectar a los comensales. 8 Columnas, 4

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000111nc.pdf

Preocupante, nivel del agua en presas

El riesgo de una crisis hídrica en Guadalajara se intensifica debido a los bajos niveles en las presas clave de la región, como Calderón y La Red, según informes de la Conagua. La situación se agrava con la proyección de sequía para 2024, lo que podría reducir la producción agrícola y ganadera, de acuerdo con el presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco, Adalberto Velasco Antillón. Son 105 municipios del estado los que ya muestran algún grado de sequía, y muchas presas de Jalisco están por debajo del 40 por ciento de su capacidad. Esta situación amenaza la economía del estado, líder en producción de leche, carne de cerdo y res, caña de azúcar, chiles y maíz. El Financiero, 35

Hoja 6 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024001121nc.pdf

Michoacán plantará 10 millones de árboles para mitigar sequía

El gobierno de Michoacán prepara 10 millones de árboles que serán plantados en la próxima temporada de reforestación, a fin de mitigar la sequía que afecta principalmente zonas agrícolas y ganaderas de 111 de los 113 municipios. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio a conocer que a través de 18 viveros que se localizan en distintas regiones, la Comisión Forestal del Estado [Cofom] trabaja en la producción de especies nativas que serán plantadas en las 87,171 hectáreas integradas al Sistema Estatal de Áreas para la Conservación. El Economista, 20

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000734nc.pdf

Coordenadas / La visión de la gobernadora de Banxico/ Enrique Quintana

El índice general de inflación se fue para arriba en enero sobre todo por el incremento de 21.8 por ciento anual en los precios de frutas y verduras. El Financiero, 2 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes_12022024/12022024001005nc.pdf

Inversiones / Destacan Calidad / Redacción

Premian a empresa de agroquímicos El CNA, que preside Juan Cortina Gallardo, otorgó el Premio Nacional Agropecuario a la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos, que preside José Escalante de la Hidalga, que prioriza el desarrollo de la agricultura nacional de calidad. **Milenio Diario, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000505nc.pdf

Tendencias financieras Multiva / Riesgo de sequía en México: fuertes impactos en la inflación y el PIB / José Arnulfo Rodríguez San Martín

En enero de 2024, la inflación al consumidor se ubicó en 4.88% anual, con lo cual la inflación general marcó tres meses consecutivos al alza. Este resultado estuvo determinado por el precio de los productos agropecuarios que aceleraron a 9.75% anual, la tasa más alta desde febrero de 2023. Dentro del índice no subyacente, los precios de los productos agropecuarios tuvieron un crecimiento mensual de 4.40%. Así, el alza de estos precios fue lo que más contribuyó al aumento de la inflación general. Excélsior, 3

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024001248nc.pdf

Jaque Mate / Sin derecho al agua / Sergio Sarmiento

Nuestros gobiernos han aplicado desde hace décadas políticas públicas diseñadas para comprar votos, no para garantizar el acceso al agua hoy y mañana Dos terceras partes del líquido se utilizan para la agricultura y la ganadería pero en vez de cobrar un precio justo que permita la realización de las inversiones que se necesitarían para garantizar la disponibilidad futura las autoridades la regalan o la cobran a precios irrisorios. Han establecido, además, un sistema de cuotas que beneficia solo a algunos productores y promueve en cambio el desperdicio con prácticas insostenibles, como el riego por inundación. **Reforma, 8**

Hoja 7 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000780nc.pdf

Portafolio de Futuros / Reporte del USDA confirma tendencia bajista para el maíz / Alfonso García Araneda

Este jueves se esperan las primeras estimaciones sobre la superficie que sembrarán los agricultores de maíz para el ciclo 24/25, por lo que habrá que estar muy pendientes. Hace dos semana, en esté mismo espacio las platicaba sobre él difícil panorama que enfrentan los productores de maíz de nuestro país por diversos factores, como son la caída estrepitosa que hemos Visto en el precio del grano desdes el año pasado, la fortaleza de nuestro tipo de cambio peso/ dólar y la fuerte sequía que azota a nuestro país, entre otros, y el pasado jueves, el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, (USDA, por sus siglas en inglés) simplemente vino a confirmar la expectativa bajista que prevalece para el maíz. El Economista, 24

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000646nc.pdf

GANADERÍA

Desbalance / EU: ¿discriminación a vacas? / Redacción

Nos dicen en el sector privado que en Estados Unidos se toman decisiones proteccionistas que violan el tratado comercial regional. Y es que el Departamento de Agricultura de ese país promueve una regla de origen voluntaria, por la cual todo el ganado que nazca, crezca, engorde y se sacrifique en su territorio llevará la etiqueta "Hecho en Estados Unidos", lo que afecta al ganado mexicano que nace aquí y se engorda en ese país, porque lo separan, lo que es contrario al trato que se pactó dar en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). El Universal, 26

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024001093nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Perú: aguacate mantendría subliclerato exportador

Se inició la campaña exportadora 2024 del aguacate con el objetivo es seguir manteniendo a Perú como el segundo país exportador mundial de este producto, así lo informó el Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego (Midagri) informaron, a través del Servicio Nacional de Sanidad Agraria (Senasa). El año pasado hubo 40 mercados de destino para el aguacate peruano, principalmente Estados Unidos y la Unión Europea. El Economista, 35 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes 12022024/12022024000674nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Canasta de consumo, al alza

Hoja 8 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





El índice de precios de la canasta de consumo mínimo en México aumentó 4.72% en enero 2024, respecto al mismo mes de 2023, en línea con INPC, que aumentó 4.88% en frutas y verduras en enero 2024: 21.78. El Economista, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000609nc.pdf

Se eterniza alza inflacionaria todo febrero: analistas

La inflación en México durante el mes de febrero provocará que decenas de empresas, changarros y pequeños negocios sucumban por falta de ventas, por los fuertes gastos que deben cubrir este mes, señalan economistas y catedráticos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Eduardo Soto analista financiero sostuvo que entre la segunda semana de enero y la primera de febrero hemos tenido grandes sobresaltos en materia económica, principalmente por el aumento a los precios de la canasta básica como son: huevo, frijol, aceite, azúcar, pollo, jitomate y cebolla. El Independiente, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000384nc.pdf

Entrevista / Mayor inflación es estacional; retomará su baja: Banxico

El incremento que ha registrado la inflación no es un tema de preocupación para el Banco de México (Banxico). Por el contrario, se espera que regrese a su tendencia a la baja y continúe el proceso desinflacionario del país, afirmó Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del organismo monetario. Explicó que la coyuntura actual refleja una inflación subyacente con trayectoria descendente; sin embargo, la no subyacente se ha incrementado de manera visible ante el aumento de precios en las frutas y verduras por factores climáticos, pero esto sería una presión temporal. El índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) cerró enero en 4.88 por ciento y acumuló tres meses de alzas consecutivas, y se ubicó en su mayor nivel desde junio de 2023. A detalle, los productos agropecuarios reportaron una inflación de 9.75 por ciento anual, luego de que las frutas y verduras repuntaron 21.78 por ciento, su mayor aumento desde agosto del 2017. El Financiero, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024000849nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Adjudica Dos Bocas otra vez sin licitar

El Gobierno federal parece resuelto a no licitar ningún contrato para la refinería de Dos Bocas. Ahora Pemex Corporativo adjudicó directamente el 29 de enero a una construc- Itora del Estado de México el contrato de 914 millones de pesos para las obras de lotificación y urbanización de la zona comercial y de vivienda de la refinería En agosto pasado, la constructora del militante morenista Moisés Araf Hop, obtuvo el contrato de 100 millones de pesos para el proyecto ejecutivo de esta obra, también sin concurso público de por medio. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000778nc.pdf

Hoja 9 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





El INE entrega datos falsos vía Transparencia

El Instituto Nacional Electoral, a través de la Dirección de Administración y su Unidad de Transparencia entregaron información falsa con 85% de imprecisiones, errores y datos falsos, a una petición de información que realizó Excélsior para saber cuántas personas se encontraban contratadas en el periodo del 1 de abril al 31 de agosto, sólo en oficinas centrales, ya bajo la administración de la presidenta Guadalupe Taddei. La petición, realizada durante septiembre, incluía describir la dirección y área de contratación, asi* como la fecha, además de los datos curriculares de cada trabajador. Excélsior, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_12022024/12022024001094nc.pdf

Oídos sordos de Israel: mueren 100 en ataque a Rafá

El ejército de Israel anunció que "realizó una serie de incursiones" en Rafá, en la franja de Gaza, en las primeras horas de este lunes, ataques que dejaron más de 100 muertos, según informó el gobierno del castigado enclave costero, donde están refugiados más de un millón de palestinos desplazados por la guerra. La ofensiva provocó más de 100 fallecidos y al menos 300 heridos, se estableció al cierre de esta edición en balance preliminar del gobierno gazatí, indicó Prensa Latina. La Jornada, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000679nc.pdf

Mayor inflación es estacional; retomará su baja: Banxico

El incremento que ha registrado la inflación no es un tema de preocupación para el Banco de México (Banxico). Por el contrario, se espera que regrese a su tendencia a la baja y continúe el proceso desinflacionario del país, afirmó Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del organismo monetario. En entrevista con El Financiero, explicó que la coyuntura actual refleja una inflación subyacente con trayectoria descendente; sin embargo, la no subyacente se ha incrementado de manera visible ante el aumento de precios en las frutas y verduras por factores climáticos, pero esto sería una presión temporal. El Financiero, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024000849nc.pdf

PRESIDENCIA

Busca Morena que ministros afines blinden las reformas de López Obrador

La bancada mayoritaria de Morena en la Cámara de Diputados va por blindar las reformas legales del presidente Andrés Manuel López Obrador con la aprobación de una iniciativa que permite que cuatro ministros tengan el poder de cambiar la Constitución. La iniciativa 4 que podría ser discutida esta misma semana busca que con solamente cuatro votos de los 11 ministros del pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se pueda declarar en automático la constitucionalidad de una reforma impugnada y, por lo tanto, sea incontrovertible. El Universal, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 12022024/12022024001061nc.pdf

Hoja 10 de 10 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura